



**ENTREVISTA ALFONSO ZÁRATE** Analista político y articulista de EL UNIVERSAL

# "REFORMAS, UNA REGRESIÓN A LA ERA DE DÍAZ ORDAZ"

De avanzar la iniciativa **sería un atraso de 60 años, en donde la nueva jefa del Ejecutivo construiría una Presidencia sin contrapesos**, advierte

**ENRIQUE GÓMEZ**

—nacion@eluniversal.com.mx

**C**on la victoria de la virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum, y la mayoría calificada que consiguió su partido en el Congreso de la Unión, se dan todos los elementos para que se aprueben las reformas constitucionales propuestas por el presidente Andrés Manuel López Obrador, lo que representa una regresión a la época de Gustavo Díaz Ordaz, señaló Alfonso Zárate, analista político y articulista de EL UNIVERSAL.

"Lo que se concreta es un escenario de una regresión muy grave, que nos llevaría al México de Gustavo Díaz Ordaz, estamos hablando de una regresión, digamos, de 60 años, en donde el Jefe del Ejecutivo federal, en este caso la Jefa del Ejecutivo federal, va a ir construyendo una Presidencia sin contrapesos, lo que intentó en estos cinco años y medio el presidente López Obrador", indicó en entrevista.

Este panorama lo analizó en su nuevo libro *México en la encrucijada: ¿democracia o autoritarismo?*, en el

que refiere que López Obrador escogió como su sucesora a Sheinbaum y no a Marcelo Ebrard, porque le tiene una "lealtad perruna" que garantiza continuidad a su proyecto y protección a sus intereses y los de sus hijos. "Claudia Sheinbaum sería muy poco, una figura marginal de no ser por López Obrador. Él la hizo, él la creó, él la ha llevado a lo largo de toda la carrera de la mano y él la hizo candidata presidencial, entonces, la idea es gobernar a través de ella".

**¿No cree que la virtual presidenta actúe con autonomía del presidente López Obrador?**



líticas públicas. Está la política de pensiones, algunas personas desde la derecha dicen que el electorado entregó su voto por cacahuates, y me parece que es una tontería y que es una falta de respeto, en realidad, ese apoyo para adultos mayores o a discapacitados o jóvenes estudiantes, no sólo no son cacahuates, sino que es un apoyo que modifica una condición de agobio en las familias.

Del otro lado está el desprestigio del PAN, PRI, PRD, la mediocridad de sus dirigencias, la ausencia de una mercadotecnia política eficaz, había tantos puntos que señalar, la errónea política de seguridad abrazos, no balazos, los 300 mil mexicanos que no debieron morir, pero perecieron por errores en el tratamiento de salud y las extorsiones a niveles inconcebibles. ●



**Claudia Sheinbaum sería muy poco, una figura marginal de no ser por López Obrador. Él la hizo, él la creó, él la ha llevado a lo largo de toda la carrera"**



**El capital político, esos 35 millones de votos no le pertenecen a Claudia, le pertenecen a López Obrador, es decir, tiene una base tan firme, tan devota"**



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

 EL UNIVERSAL

8

25/06/2024

LEGISLATIVO

GABRIEL RAMO. EL UNIVERSAL

